# Réflexion du dimanche 17 octobre 2021

## **GLOIRE OU GLORIOLE ?**

Choix plus difficile à faire qu'il n'y paraît, tant nous sommes marqués par l'esprit mondain. Même les plus grands parmi nous.

## Quand les apôtres montrent le mauvais exemple

Jésus a annoncé sa passion à trois reprises. Après chacune d'elles, ils ont eu une réaction « inappropriée ». Après la première, Pierre s'est permis de rabrouer Jésus ; il s'est fait « recadrer » ; après la seconde, les apôtres se sont disputés comme des gamins pour savoir qui était « le plus grand » ; après la troisième, Jacques et Jean essaient de se placer pour obtenir les premiers postes : « à droite et à gauche » de Jésus dans sa gloire. Réactions peu glorieuses bien sûr, mais ne sommes-nous pas capables de déraper de la sorte ?

#### **Humour redoutable**

Réaction très fine de Jésus : Il ne les remet pas vertement en place. Plus subtilement, il sonde leur détermination « pouvez-vous boire la coupe... ? » En clair : pouvez-vous vous donner vous-mêmes jusqu'à la mort, comme je vais avoir à le faire ? Ce faisant, il révèle leur présomption mais ne leur promet rien. La suite nous apprendra que la droite et la gauche de Jésus dans sa gloire (c'est la crucifixion, chez St Jean) seront données à deux brigands ; Jacques sera le premier martyr et Jean devra porter jusqu'à un âge très avancé la lourde tâche de rédaction du 4<sup>e</sup> évangile. L'humour de Jésus est cinglant !

## Indignation

Il y a quelques années, le diplomate résistant Stéphane Hessel s'était taillé un beau succès de librairie avec son petit livre *Indignez-vous*. Succès éphémère. L'indignation est souvent un peu facile et ne coûte pas grand chose. En plus, celle des apôtres apparaît ambiguë : jalousie hypocrite ? Dépit de s'être fait battre de vitesse dans la course aux honneurs ? Scandale devant l'indécence de la demande de Jacques et Jean ?

## Gloire paradoxale

Jésus oppose deux modèles de société : le modèle inspiré par la compétition pour la conquête du pouvoir et la domination ; et le contre-modèle d'un vivre ensemble communautaire où chacun se fait le serviteur des autres : c'est ici que l'on trouve les vrais grands de ce monde. C'est la vocation que Jésus nous propose.

# Rançon

Terme difficile, appartenant au vocabulaire des prises de guerre et de leur rachat. Il n'est pas à prendre à la lettre. Jésus exprime par là que son sacrifice pour rompre le cycle infernal du péché et de la violence est le prix qu'il consent à payer pour ouvrir à l'humanité un chemin de libération.

## GLOIRE OU GLORIOLE ?

Choix plus difficile à faire qu'il n'y paraît, tant nous sommes marqués par l'esprit mondain. Même les plus grands parmi nous.

## Quand les apôtres montrent le mauvais exemple

Jésus a annoncé sa passion à trois reprises.

3 réactions « inappropriées » des apôtres:

1ère :Pierre s'est permis de rabrouer Jésus : il s'est fait « recadrer »

2ème : les apôtres se sont disputés pour savoir qui était « le plus grand »

3ème :, Jacques et Jean essaient de se placer pour obtenir les premiers

postes : « à droite et à gauche » de Jésus dans sa gloire.

Ne sommes-nous pas capables de déraper de la sorte ?

## **Humour redoutable**

Réaction très fine de Jésus :

Il ne les remet pas vertement en place.

Il sonde leur détermination

« pouvez-vous boire la coupe...? »

En clair: pouvez-vous vous donner vous-mêmes jusqu'à la mort, comme je vais avoir à le

Il révèle leur présomption mais ne leur promet rien.

La droite et la gauche de Jésus dans sa gloire : données à deux brigands

Jacques: 1er martyr

Jean : rédaction du 4<sup>e</sup> évangile.

L'humour de Jésus est cinglant!

# Indignation

Souvent un peu facile et ne coûte pas grand chose.

Celle des apôtres apparaît ambiguë :

Jalousie hypocrite ?

Dépit de s'être fait battre de vitesse dans la course aux honneur Scandale devant l'indécence de la demande de Jacques et Jean ?

## Gloire paradoxale

Jésus oppose deux modèles de société

La compétition pour la conquête du pouvoir et la domination

'Un vivre ensemble communautaire où chacun se fait le serviteur des autres

C'est ici que l'on trouve les vrais grands de ce monde.

C'est la vocation que Jésus nous propose.

## Rançon

Jésus : son sacrifice est pour rompre le cycle infernal du péché et de la violence pour ouvrir à l'humanité un chemin de libération.